
La structure syllabique : 

Il y a deux types de syllabes, selon qu’elles se terminent par une voyelle 

ou une consonne : 

1- Syllabe ouverte : on appelle syllabe ouverte, la syllabe qui se 

termine par une voyelle prononcée, on l’appelle ouverte parce que 

le passage de l’air est ouvert. 

Ex : une amie [y+na+mi] 3 syllabes ouvertes 

2- Syllabe fermée : lorsque les syllabes sont terminées par des 

consonnes prononcées ou des semi-consonnes, on les nomme 

syllabes fermées. 

Ex : captif [kap+tif] 2 syllabes fermées 

 

Exercices : 

Exercice 1 : 

Syllabez les mots suivants : 

Parler : 

Faiblesse : 

Admirable : 

Ex : anniversaire [a+ni+vεR+sεR] 

Exercice 2 : 

Syllabez les mots suivants et trouvez la structure de chaque syllabe : 

Table : 

Tableau : 

Accueil : 

Attendu : 

Ex : appartement [a+paR+tƏ+mȃ] : v(syllabe ouverte)+cvc(s fermée)+cv(s 

ouverte)+cv(s ouverte) 

C : consonne – v : voyelle – s : semi-consonne 

Exercice 3 : 

Syllabez les phrases suivantes et  trouvez la structure de chaque syllabe : 

Une hirondelle ne fait pas le printemps. 

Un homme averti en vaut deux. 


